



沖小だより

【学校教育目標】

- ◇明るく じょうぶな子
- ◇よく考え 工夫する子
- ◇仲よく 助け合う子
- ◇ねばり強くやりぬく子

令和6年 6月28日
第 3 号
北斗市立沖川小学校
北斗市清川595番地
Tel (0138) 73-2381



沖川小学校ホームページ <https://hokuto.ed.jp/okisyo/>

新紙幣の発行（渋沢栄一）

校長 佐藤 大樹

7月を迎え、だんだんと夏の気配が濃くなってまいりました。昨年の猛暑を受け、北斗市では、今年度から学校に空調設備（エアコン）の設置を進めております。本校は今年度の設置校となり、6月中に工事が始まりました。今夏は良い環境で学習を行うことができそうです。（ありがたいことです。）

さて、7月に20年ぶりに新紙幣が発行されます。その中で、1万円札の肖像となる「渋沢栄一」は、生涯において500もの企業設立などにかかわり、



“日本近代社会の創造者”と言われております。函館市にも関わりが多くあるので、「北斗市との縁（ゆかり）はないのかな。」と思い、調べてみました。とても深いつながりではありませんが、北斗市の企業や北斗市縁の人とのつながりを見つけました。1つは「太平洋セメント」です。前身の浅野セメントの誕生に渋沢栄一が関わったと言われております。2つめは、男爵いもの命名のもととなった「川田龍吉男爵」です。川田男爵は、渋沢栄一に命じられ当時経営危機にあった函館ドックの立て直しを行ったそうです。川田男爵はその任を降りた後、茂辺地で農園を営んだということです。

辿っていくと、いろいろな縁に出会うことがあります。身近な人や場所、ものなどがびっくりするところにつながったりします。いろいろ調べてみると面白そうですね。

沖川小学校で お待ちしております

そばの種まき

7/6(土)
9:25~10:10
(雨天延期→7/9午後)

場所：沖川小学校 教員住宅裏

今年も沖川小学校恒例のそば学習に取り組みます。学校運営協議会の事業として、講師をお願いし「すじまき機」を使用して種をまきます。体験してみませんか？（「昔やったなあ」という方も久しぶりにいかがですか？）



交通安全旗の波運動

7/4(木)
14:30~15:00
(雨天延期→7/8同時刻)



北斗市交通安全推進委員会の活動に参加し、沖川小学校前の道道にて街頭啓発を行います。子どもたちと先生方だけでは人数が少ないので、地域の方々にも参加していただくと幸いです。

7月 行事予定

1	月	児童委員会⑤ ALT
2	火	ノーゲーム・ノースマホ・デイ①
3	水	フッ化物洗口 ALT
4	木	児童朝会 <u>《交通安全旗の波運動》</u>
6	土	土曜授業 3時間授業 クラブ④ <u>《そば種まき》</u>
8	月	クラブ⑤ ALT 清掃週間～19日 旗の波運動予備日
9	火	社会科見学(3・4年) そば種まき予備日
10	水	フッ化物洗口 ALT
11	木	水泳学習①(PM)
12	金	学習参観・懇談 5時間授業
13	土	資源回収日
15	月	海の日
16	火	自然体験学習 4時間授業
17	水	フッ化物洗口 学期末清掃 ALT 北海道みんなの日
18	木	児童朝会 耳鼻科検診
19	金	水泳学習②(PM)
22	月	1学期終業式 3時間授業(11:30下校)
23	火	夏季休業開始 イングリッシュキャンプ(茂辺地)
24	水	サポート学習① 校内ワックス塗布
25	木	サポート学習②
30	火	教職員検診

ふれあい集会 おはなしひろば

6月15日(土)に「ふれあい集会(学校運営協議会・PTA共催)」と「おはなし広場(北斗市図書館・読み聞かせサークル主催)」を実施しました。

ふれあい集会では、保護者・地域の方の参加を得て、「ポッチャ」をやって楽しみました。ポッチャというスポーツはパラリンピックに採用されている競技で、年齢、性別、障がいの有無に関わらず全ての方が共に競い合えるスポーツです。カーリングに似たところがありますが、大きな違いはターゲット(白い球)を動かすことができることです。最後の最後に大逆転、大量得点があったりして、大人も子どもも楽しむことができました。



おはなし広場では、読み聞かせサークルの方々による絵本の読み聞かせ、紙芝居などで楽しませていただきました。今回は、いろいろな地域に伝わる昔話や童話を紹介してくれました。昔話クイズでは、「大晦日、たくさんのお餅や…」「かさこじぞう！」問題のさわりで子どもたちが即座に答えている姿が見られました。(教科書で学んだものもあったので、覚えているんですね)今後も体験的な活動からの学びを大切にしていきたいと思えます。

1日防災学校

6月27日(木)に地域の方にも参加していただき、「1日防災学校」を実施しました。

まずは、避難訓練です。子どもたちはしっかり放送を聞いて、先生の指示通りに避難をすることができました。



次に煙体験学習を行いました。理科室に煙(人体には無害)を充満させ、その中を実際に歩いてみました。身を低くしたときの見え方(低い方が見えやすい)などを体感しました。

地域の方にも体験してもらいました。

最後は救急救命です。心肺蘇生法について学習しました。これは、大人(先生方と地域の方々)が消防署の方から教わり、子どもは見学をしました。大人は経験者も多く、スムーズに行いましたが、しばらくやっていないと忘れていたこともあり、確認できたのは良かったです。

災害はいつおきるかわかりません。今回の学習から防災への意識が高まってくれることを願っています。

